

lera, rasgo humanitario que aún le valdrá una condecoración de aquel país, para la que ha sido propuesto.

También se cree que obtendrá por este motivo la medalla de Salvamento de naufragos.

El teniente Duclou ha sido muy felicitado por sus jefes y compañeros »

También nosotros le felicitamos muy cordialmente, como lo hacemos á su señor padre por tener tan noble y arrojado continuador de su nombre.

Estudios en el extranjero

En la *Gaceta* se anuncia la convocatoria para la concesión de pensiones destinadas á la ampliación de estudios de en el extranjero.

Pueden solicitar dichas pensiones los profesores numerarios y auxiliares de los centros de enseñanza dependientes del ministerio de Instrucción pública y los alumnos que hayan terminado ó estén siguiendo sus estudios en cualquier establecimiento de enseñanza ó centro dependiente de dicho ministerio.

En las solicitudes harán constar, de un modo razonable, los trabajos ó estudios que se propongan realizar, en los lugares del extranjero donde desean residir, el tiempo que calculan emplear y, si pueden aducir datos para determinar la cuantía de la pensión que á su juicio necesitarán. También consignarán en ella las señas de sus domicilios, la edad del solicitante y los idiomas que conozca.

Las solicitudes, acompañadas las de los alumnos de los documentos y trabajos que se especifican en el anuncio de convocatoria, habrán de dirigirse en el término de treinta días, á contar desde hoy, al presidente de la Junta para ampliación de estudios é investigaciones científicas, Plaza de Bilbao, número 6, en Madrid.

SECCION RELIGIOSA

SANTO DE HOY

Nuestra Señora del Carmen.

SANTO DE MAÑANA

San Alejo y Sta. Marcelina vg.

CUARENTA HORAS

En la Iglesia del Hospicio provincial.

BOLETIN METEOROLOGICO

El cielo de la tarde de ayer paso de algo despejado que era al principio a completamente cubierto; cayendo algunas gotas á las 6 y media. La mañana de hoy se presenta despejada, habiendo solo algunos cirrus en el zénid.

La presión á las 10 es de 754'6 milímetros y la humedad 51.°

Las temperaturas son: máxima 32'3 mínima 11'0.

El agua evaporada en estas últimas 24 horas ha sido de 3'6.

Gerona 16-7-07.—José Sanchez.

NOTICIAS

El próximo viernes á las diez de la mañana, el Sr. Obispo de esta Diócesis administrará el Sacramento de la confirmación en la Iglesia de Santa Susana del Mercadal.

Ha sido trasladado á Barcelona, el oficial de la representación de Tabacos en esta provincia don Juan Sitjá Teixidor.

Hoy ha comenzado la visita ordinaria á las escuelas de esta ciudad nuestro respetable amigo el Inspector de primera enseñanza D. Manuel Ibars.

Dentro breves días es esperado en la pintoresca villa de Cadaqués el celebrado escritor D. Eduardo Marquina, donde pasará la temporada veraniega.

El día 25 del corriente se verificará un eclipse parcial de luna, en parte visible en nuestra península.

Dará principio á las tres y cuatro minutos de la madrugada y terminará á las cinco y cuarenta y un minutos de la mañana.

Por pastoreo abusivo ha sido denunciado un vecino de Torroella de Montgrí y otro de Sils; y por infringir la ley de caza lo ha sido también otro de Figueras.

El Sr. González Besada, ministro de Fomento, ha solicitado del de Hacienda que se transfiera un crédito de 1.000.000 de pesetas de la cantidad consignada para obras en Marruecos, con objeto de destinarlo á las crisis agraria en toda España.

La benemérita del puesto de Olot sorprendió en las inmediaciones de la fábrica de *Can Pixóla* á cinco sujetos que se dedicaban á la pesca con dinamita, los cuales al apercibirse de la Guardia civil huyeron sin haber podido ser detenidos, dejando abandonado en su fuga un saco que contenía varios utensilios de pescar y dos cartuchos de dinamita.

Ante la Comisión dictaminadora del Congreso de los Diputados, ha informado el Director de *El Secretariado* de Madrid, poniendo de manifiesto el desamparo en que deja el proyecto de Administración local á los Secretarios de Ayuntamiento, proponiendo las modificaciones que á su sentir deberían introducirse en beneficio de esta tan numerosa como desatendida clase.

La Asamblea magna que dicha Revista madrileña tiene convocada para el próximo otoño, de todos los Secretarios de España, promete estar muy concurrida, dado el interés que ha despertado la idea y la oportunidad del acto, pues es sabido que entonces se empezará la discusión de dicho proyecto de ley.

Esta noche se celebrará en el Teatro principal un lucido baile organizado por los vecinos de la calle de Abeuradors y adyacentes, con motivo de la festividad de Ntra. Sra. del Carmen.

Si se reúnen número suficiente de señores concejales, esta noche celebrará sesión de primera convocatoria el Ayuntamiento de nuestra ciudad.

Se asegura que el Banco de España ha resuelto retirar de la circulación todas las emisiones de billetes de 50 pesetas, á excepción de la última que lleva el busto de Echegaray.

Ha sido detenido en Perelada y puesto á disposición de la autoridad competente Salvador Carbonell Trayte de 27 años, que por cuestiones de familia infligió una herida en la cabeza con una piedra á su padre José Carbonell Vidal de 60 años.

En la casa Sobrequés y Reigt se han puesto á la venta arregladas para piano las siguientes sardanas.

«Alegroya», (2.ª edición) de Casiano Casademont, «La Goja», de Sanchez Marraco; «Saltirona» y «Sospirs del cor» de José Serra.

En la carcel de Figueras el recluso Ramon Vigo sufrió un ataque que se supone de demencia, siendo preciso para poderle sujetar la intervención de la benemérita y poner una puerta interina en la celda y así pudo abalanzarse sobre Vigo para reducirlo el sargento de la Guardia civil Sr. Gonzalo, que después de verdadera lucha cuerpo á cuerpo logró derribarlo en tierra y sujetarlo.

Ha sido pedida oficialmente la mano de la bella y simpática señorita doña María de la Asunción Vallés y Rigau para nuestro querido amigo el joven médico don Enrique Roca y Pinet.

A los prometidos esposos y á sus respectivas familias enviamos nuestra enhorabuena.

El domingo por la tarde celebró reunión general la sociedad recreativa «Las Odaliscas» para la renovación parcial de su junta directiva. Diose lectura de las modificaciones que se introducen en el Reglamento y después de intervenir en la discusión del mismo algunos socios se acordó dejarlo sobre la mesa hasta la próxima reunión general extraordinaria que tendrá lugar el día 4 de Agosto próximo para su aprobación definitiva.

Se disputaron el triunfo dos candidaturas; la una la componían los señores siguientes:

Presidente don Luis Catalá, secretario don Juan Melendez, bibliotecario don Juan Homs, tesorero don Pedro Oiler y vocales don Miguel Ibero y don Antonio de Barris y la otra los Sres. presidente don Narciso Clarets, secretario D. Leopoldo Dominguez, bibliotecario don José Taja, tesorero don Isidoro Lopez y vocales don Francisco Puig y don Salvador Verdari.

Triunfó la primera candidatura por gran mayoría de votos.

Encuétrase enferma de bastante gravedad la anciana señora madre política de nuestro distinguido amigo don Narciso Barguñá.

Deseamos su alivio.

Se ha celebrado en Figueras una reunión de los secretarios de Ayuntamiento del partido con objeto de hacer algo en contra del proyecto de ley sobre Administración local, proyecto que según entienden dichos funcionarios aniquila á esta clase de funcionarios, destruye las bases sustanciales de la institución Municipio, ata al centralismo todos los resortes y todas las energías y es, en realidad, de desorganización y confusión.

Llamamientos judiciales:

El Juez de instrucción de este partido llama á Alejandro Cerviá, José Llorca Linares y Jeronimo Llorca Linares.

El de Figueras á Antonio Camí Puig. El de Olot á Martin Exposito (a) *El Bort*.

El de La Bisbal á Antonio Miguel Piñellas.

El de Sta. Coloma de Farnés á Ramón Cañisa Domenech.

Y el Juez municipal de Camplonch á Ramón Calvet Riera.

La Dirección general de comunicaciones ha concedido que sean subvencionados por el Estado el peatón de Vilademuls á Oriols y el cartero de Pontós.

Está á informe del ramo de Guerra el expediente de estudio para la construcción de un puerto de refugio en la villa de Blanes.

En cuanto haya informado el ministerio de la Guerra, empezarán los trabajos del proyecto, para el que existe ya una consignación en el presupuesto.

Se ha leído en el Senado un proyecto para la construcción de cinco kilómetros de carretera para enlazar la de Llagostera á Caldas de Malavella con la general del Estado de Madrid á Francia.

Se ha constituido en esta ciudad una Junta directiva para organizar la peregrinación española á Loreto.

Dicha Junta la componen:

Presidente de honor, doctor don Francisco de Pol, obispo; delegado de este, doctor don Antonio María Oms, canónigo penitenciario; director-presidente efectivo, reverendo doctor don Francisco Arbussá; vice-presidente, don Manuel Bonmatí; secretario, don Joaquín Fabrellas Agustí; vocales: don Joaquín de Puig y Serra, don Saturnino Ramis de Huguet, don José Franquet y Serra, don Calixto Noguera, don Juan de Cendra Carreras, doctor don Fernando Casadevall Rosés, abogado; doctor don José Pou, presbítero, y don Joaquín Veray y Vallés.

Se ha fijado ya el coste de los viajes necesarios para verificar la peregrina-

ción, adoptando como puntos de partida Barcelona, Gerona y Figueras.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, ha remitido el siguiente telegrama:

«Manuel Raventós.—Hotel París.—Madrid.—Esta directiva acuerda interese ministro Hacienda extienda supresión consumos vino á poblaciones 15.000 habitantes »

Ayer á las 9 de la mañana celebraron los obreros de la fábrica de los señores Grober y C.ª que pertenecen á la Hermandad de Socorros mutuos «Fraternidad y Amparo» la Reunión general que semestralmente, señala el Reglamento.

En ella después de discutirse asuntos generales para el engrandecimiento de la Hermandad, procederse á la renovación de varios cargos de Junta por cesar en su desempeño los que los ejercían, quedando elegidos por mayoría de votos, Presidente, D. Juan Pujolar; Vice-Presidente, Florencio Feliu; Secretario, Narciso Garcia; Vice-Secretario, Juan Romaguera; Vocal 2.º, Emilio Flaquer y siendo reelegidos en sus cargos de Tesorero D. José Alemany y de Vocal primero D. Pedro Rocas.

Del resultado de sus cuentas resulta que durante el primer semestre del corriente año la Sociedad ha satisfecho á sus asociados por pagos de varias enfermedades la cantidad de 1846,25 pesetas quedando un efectivo de 1473,45 pesetas en Caja.

Nosotros á fuer de imparciales, no podemos menos que admirar la constitución de estas sociedades entre obreros, pues todas ellas tienden á aminorar las penas que sufren los necesitados, y al mismo tiempo restan un contingente al hospital, bastante numeroso, pudiendo así ser bien asistidos y cuidados con las cuotas que perciben durante su enfermedad y convalecencia.

Estas sociedades de socorro mutuo, cooperativas de consumo, y recreativas son las que pueden producir y producen algún bienestar tanto moral como material, en el orden de vida de las clases menesterosas.

Esta tarde ha sido conducido á la última morada el cadaver del niño Alejandro Lerroux y Romo, nieto del Delegado de Hacienda de esta provincia don Juan Romo de Oca.

Reciba su atributada familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Mañana por la noche de 9 y media á 12 se bailarán escogidas sardanas en la Plaza del Marqués de Camps.

Está encargada de la ejecución del programa la reputada orquesta de Salt.

El *Boletín Oficial* correspondiente al día de hoy anuncia al público que don José de Viñals, vecino de Flassá solicita autorización para reformar su aprovechamiento de aguas del rio Ter en término de Flassá aumentando hasta 6000 litros el caudal derivado y elevando en 1.04 metros la coronación de la presa.

La longitud á que afectará el remanso será de 2 kilómetros próximamente.

Se solicita la ampliación de servidumbre de estribo de presa en la margen izquierda en terrenos de D. Narciso Barceló.

AGRICOLAS

Los agricultores de Castelló de Ampurias están muy satisfechos: si la cosecha de alfalfas y forrajes es abundante, la de cereales supera sus cálculos optimistas y puede calificarse de superior en cantidad y en calidad, tanto en grano como en pajas.

Los haberes han producido 20 por 1 en algunos predios, y por término medio de diez á doce carteras por una de siembra.

También la cosecha de maíz y tardanías se presenta en inmejorables condi-